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 開会 午後2時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和 6年度第 4回石垣市教育委員会 7月定例

会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石

垣市教育委員会会議規則第 7条に「会議は、公開とする。ただし、人事に関す

る事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3分

の 2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しない

ことができる。」と規定されています。本日の会議は公開といたします。傍聴人

の方は石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守して

いただきますようよろしくお願いします。次に会議録の承認についてでありま

す。前回の令和 6年度「第 3回 6月定例会」の会議録について質疑・訂正等は

ありますでしょうか。 

新 里 委 員 1 点お願いします。5 ページの下にあります私の発言で、下から 7 行目にあり

ます「課長になるのでしょうか。」を「課長になると思いますが、」という風に

発言したかと思いますので訂正をお願いします。 

﨑 山 教 育 長 他にはよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは6月定例会の会議録を訂正のうえ承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は金城委員と新里委員を指名しま

す。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告の後にまとめてお願いし

ます。まず南委員よろしくお願いします。 

南教育長職務代理者 はい、報告します。7月 10日石垣市制施行 77周年記念式典に出席いたしまし

た。7月 12日は令和 6年度八重山地区市町教育委員会協議会全体会に出席。7

月 17 日蘇澳鎮教育交流事業報告会に参加し交流における児童生徒の活動の様

子をプレゼン等で知ることができました。報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。次に金城委員お願いします。 

金 城 委 員 はい、報告します。1点目は6月19日、第16回宮良長包音楽祭がありました。

桃原用昇氏が八重山の全学校に、大山伸子編著の宮良長包作曲全集を寄贈され

ました。桃原氏が「私はこれまでたくさんの本を寄贈してきたが、中でもこの

本が一番価値のある本ではないでしょうか。」とおっしゃったことが印象的でし

た。2点目、7月10日石垣市制施行77周年記念式典に参列いたしました。3点

目、7月 12日午後 4時 30分より、令和 6年度八重山地区市町教育委員会協議

会全体会が竹富町役場大会議室でありました。久々の八重山地区教育委員が一

同に会しての協議会でした。4点目は、7月 17日小学校中学校教育交流事業報

告会に出席しました。子供たちの報告を聞いて、毎年着眼点や発表力の向上の

伸びの凄さには本当に感心いたしました。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。次に浦﨑委員お願いします。 

浦 﨑 委 員 はい、報告します。7 月 4 日、沖縄県のこども未来部こども若者政策課で行っ

ている沖縄県こども計画策定のため、こどもや関係団体から意見を聴取すると

いうことで、実際に八島小の子どもたちにアンケートを作成してもらう取り組

みがあり、そちらに参加いたしました。7 月 7 日市立図書館にて、性暴力の被

害者も加害者も出さないために考えようという琉大の公開講座がありました。

大変いい講座でした。今は SNS被害で裸の写真を流される、拡散されるという

問題に対して、県としてどの様に対処するかという具体的な例がありました。

被害者は 72 時間以内に処置することや各機関での対応が大事だということを



 

話されていました。この講座は琉大のホームページで見つけたのですが、もっ

たいないことに参加者が学校の先生と、私のたった 2 人でした。3 時間半講座

を受けまして、今日は手元に修了証書が届きました。今は私たちが考えている

以上に性教育が進んでいるが、コンドームの使い方などあまり学校側はしたく

ない部分もあるようでした。なのでそのようなことを含めて私たちが今の時代

は子供たちが加害者にも被害者にもならないような支援をしていくことが大事

ではないかと痛感させられました。7月 10日は石垣市制施行 77周年の記念式

典に参加しました。7月12日は令和6年度八重山地区市町教育委員会協議会の

全体会に参加しました。7月17日、蘇澳鎮の教育交流事業は体調不良で欠席い

たしました。報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 はい、次に新里委員お願いします。 

新 里 委 員 はい、報告いたします。7月10日10時から石垣市制施行77周年記念式典に参

加しました。7月 12日 16時半から八重山地区市町教育委員会協議会全体会に

参加しました。7月17日は蘇澳鎮の交流事業報告会があったのですが、こちら

は私用のため欠席させていただきました。申し訳ございません。報告は以上と

なります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和6年6月29日～令和6年7月25日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおりとし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第22号『石垣市立幼

稚園管理規則の一部を改正する規則について』について事務局より提案、説明

をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南教育長職務代理者 様式はまだできていないのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 様式は石垣市教育・保育給付の支給認定及び教育・保育の利用等に関する規則

の中で作成ですが、まだ決裁はしていません。 

﨑 山 教 育 長 はい、他よろしいですか。 

それでは議案第 22 号『石垣市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則につい

て』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第23号『石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の一部を改

正する規則について』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第23号『石垣市立幼稚園の学級編制の特例に関する規則の

一部を改正する規則について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第24号『令和7年度石垣市立幼稚園園児募集希望方針（案）の承認

について』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 



 

新 里 委 員 1 点確認です。今後こども園に移行していく流れを踏まえた中で、それでも今

この幼稚園に預ける家族がいるということで、募集や周知、呼びかけはどのよ

うな方法で行っているのでしょうか。募集期間がすごく短いので新聞等でお知

らせしているのか、それとも対象となる子供にお知らせを出しているのか教え

ていただきたいです。対象者の漏れがないかということで伺っています。 

子 育 て 支 援 課 新聞各社へ広告掲載しています。また対象児には封書で申込期間のご案内を送

付しております。さらに令和 6年度は案内の冊子を作成し、保護者が行くよう

な子供センターや保育所にも配布しております。 

新 里 委 員 わかりました。期間が短かったので見逃してしまったら大変かと思いましたの

で確認させていただきました。説明ありがとうございました。 

﨑 山 教 育 長 他に質問ございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第24号『令和7年度石垣市立幼稚園園児募集希望方針（案）

の承認について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第25号『石垣市立幼稚園の休園及び閉園に関する要綱の制定につい

て』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 﨑 委 員 休園や閉園という言葉が出ていますが、これは保育園に行っている子供たちが

この幼稚園に行かず保育園にとどまっているのと関係はあるのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 はい。幼稚園は午前中の教育部分となりまして、幼稚園午前中だけという形の

世帯がかなり少なくなっております。今現在幼稚園が10園ありますが、全体で

32名の園児となっております。一番多いのがおおかわ幼稚園でして、4歳児が

3名、5歳児が11名で合計14名。のそこ幼稚園が4歳児4名、5歳児5名で合

計 9名。あかいし幼稚園 4歳児 1名、5歳児 2名の合計 3名。あまかわ幼稚園

が2名、なぐら幼稚園が2名、しらほ幼稚園が1名、みやまえ幼稚園が1名で、

他のかわはら、みやなが、いのだは今年度休園しております。 

浦 﨑 委 員 単に保育の時間が長いということだけでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 保護者が就労しているために午後まで預かってもらう必要があるという需要が

多いため、保育所や認定こども園への利用が多くなっているかと思います。 

浦 﨑 委 員 石垣市は今待機児童の保育者はいないんでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 待機児童はゼロとなっています。 

浦 﨑 委 員 はい、わかりました。丁寧にありがとうございました。 

新 里 委 員 少し重なるような質問になり申し訳ないのですが、今幼稚園に通う子があまり

多くないということで、その地域にこども園がないから幼稚園が残っていると

いうイメージなんでしょうか。こども園が足りてないというか、今のご時世夕

方まで大体共働きしている家庭が多い中で、その地域にこども園がない、もし

くは足りてないから仕方なく幼稚園に通っているというようなイメージなの

か、そのあたりの内容がわかりましたら教えていただきたいです。それを聞く

のも、こども園の必要性が緊急であるのかというのも含めて伺いたいと思いま

す。 

子 育 て 支 援 課 長 名蔵のように周りにこども園がないという地域も一部あります。幼稚園は午前

中のみの教育なので保護者のどちらかがおうちにいる方となるため、保育所の

入所要件には該当しなくなります。ただこども園でも 1号という部分がありま

して、家庭に就労していない保護者がいても入ることが可能になっています。 

新 里 委 員 はい、わかりました。その条件など少し勉強不足で曖昧な部分もありましたの

で質問させていただきました。ありがとうございます。 



 

南教育長職務代理者 言葉の使い方についてなんですが、20ページの第4条にあります3年度継続…

とありますが年度というのはこの様に使用するのでしょうか。3 年間継続して

だとわかるのですが3年度継続してとなっています。 

給 食 セ ン タ ー 長 3 年間にしますと暦年で読むというのが規定になっていますので、特に基準が

ない場合は1月 1日から12月 31日までという読み方になります。要綱なども

年度末での廃園、休園を指定しているので4月1日から3月31日までを示した

い場合は年度という規定の方がより正しいかと思います。 

新 里 委 員 もう 1点すいません。見出しで要綱を制定する必要がありますとのことで議題

上げていますが、この施行日が来年度の 4月 1日からで大丈夫なのか、もしく

は募集をかける期間から、こちらの要綱を元に色々と判断できるようにした方

がいいのであれば承認後以降の期日にした方がいいのか勝手が良いのかどうな

のでしょうか。 

﨑 山 教 育 長 早めにこの要綱を議案で上げているのは意味もあるのでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 令和7年度の入園募集は10月から始まりますが、令和7年度までは先程の特例

を使うので、入園の応募人数が 5人未満でも開園します。令和 8年度からは 5

人未満となった場合は休園になりますので、その際は転園をお願いすることに

なりますという説明ができます。今回議決をいただきたいのは、今後の事につ

いて保護者にも事前に説明ができるためになります。 

新 里 委 員 抜け目なく計画されての提案とのことで、承知しました。ありがとうございま

す。 

﨑 山 教 育 長 他に質問ございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第25号『石垣市立幼稚園の休園及び閉園に関する要綱の制

定について』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第 26号『公有財産所管換えの同意について（伊原間中学校）』事務

局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 管轄が違うということで必要な処置かと思います。根本的な質問で申し訳あり

ませんが、こども園に完全移行していく流れですが、こども園の管轄は福祉部

になるのでしょうか。幼稚園から中学校までは教育委員会が教育の分野で見て

いって、こども園はこども未来局の部類に分かれたままでこれからも行ってい

くのか、もしくは教育部門ということで、いつかはまた教育委員会が引き取る

ということもあるでしょうか。 

南教育長職務代理者 文科省管轄が、教育委員会です。こども園自体が文科省の管轄ではないです。 

新 里 委 員 ではもう小学校以下の教育は教育委員会から外れていくという考え方、捉え方

になるのでしょうか。 

南教育長職務代理者 幼稚園は教育委員会での管轄になります。 

新 里 委 員 石垣市の自治体だけがこども園に移行していくということではなくて全体的に

そのような流れになっているのですよね。移行していくようになれば教育委員

会の所管は小学校以上みたいになって、地域によっては幼稚園があれば幼稚園

もみるということですね。教育という分野でどんな区分けになっていくのか気

になりました。 

南教育長職務代理者 要するに幼稚園は文科省で、こども園は保育なので厚生労働省となり管轄が違

う。文科省は教育関係を行っています。 

新 里 委 員 わかりました。確認させていただきます。 

教育総務課長兼博物館長 元々こども園の設置義務は地方公共団体の長が担っていまして、こども園制度



 

がはじまったときから、管轄は教育委員会ではないという形で法律上明記され

ています。ただし、新里委員がおっしゃったように教育部門については、教育

委員会の考えや意見というのを聞く必要があるということで、法律上教育委員

会の意見を求めることが義務付けられています。教育委員会の考えを汲み取っ

た上で、こども園の運営を行って行くことになっています。 

新 里 委 員 そうだと安心です。やはり急に教育委員会から外れるというイメージを持って

いたので教育方針がどの様に変わってくるのかと思いました。 

﨑 山 教 育 長 年齢層が幼稚園児より少し広くなります。しかし 5歳児あたりの幼稚園の教育

は教育委員会と連携して行います。 

他にご質問はございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第 26 号『公有財産所管換えの同意について（伊原間中学

校）』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第27号『石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認

を求めることについて』事務局より提案、説明をお願いします。 

教育総務課長兼博物館長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 先程の説明で、1年毎に1人退任していくような感じで、2人同時にいなくなっ

て、新しく2人新任ということがなくなったようでその方がいいと思います。 

教育総務課長兼博物館長 任期自体は 1年毎になっているので、今後このような形で依頼をしていくつも

りではありますが、委員の方が 2年目はお断りする可能性もありますので、そ

の場合は 2人同時に代わることもあります。なるべくそのようにならないよう

調整はしていきたいです。 

﨑 山 教 育 長 他にご意見ございますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第27号『石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委

嘱の承認を求めることについて』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第28号『旧市立幼稚園施設の使用に関する協定の締結について（旧

やえやま幼稚園、旧みやとり幼稚園）』事務局より提案、説明をお願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南教育長職務代理者 要するに令和元年度、令和 2年度にそれぞれ申請がこども未来局に出されて活

用されてたものが教育委員会に移ってきて、継続で使用するために承認すると

いうことでしょうか。 

教育総務課長兼博物館長 はい。休園の時から活用されていて、閉園になったので教育委員会に所管を戻

しています。幼稚園の休園閉園への理由として建物の老朽化も挙げていた経緯

があります。こちらとしても使い続けるのは、万が一事故があった場合に損害

賠償などに発展することがありますので、あまり長期に貸出するのは厳しいか

と考えております。毎年状況を見ながら使用許可していきたいと思います。 

﨑 山 教 育 長 協定書を毎年取り交わすということですか。 

教育総務課長兼博物館長 そうです。 

金 城 委 員 申請が増えるという可能性もありますか。 

教育総務課長兼博物館長 そうですね。実際に使わせて欲しいとの声は上がっていますが、こちらとして

は、この建物をまた耐震補強するということはあまり考えていませんので、こ

の辺りは各字会の方で公民館の建設など計画して進めていっていただきたいと

思います。 



 

浦 﨑 委 員 建物の老朽化の過渡期ですね。 

﨑 山 教 育 長 それでは他にご意見ございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第28号『旧市立幼稚園施設の使用に関する協定の締結につ

いて（旧やえやま幼稚園、旧みやとり幼稚園）』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第29号『学校施設の使用に関する協定の締結について（登野城小学

校、白保中学校）』事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南教育長職務代理者 白保中学校対象59名になってますよね。これ全校生かと思いますが、それに対

して学習支援員が1人になっていますが。 

い き い き 学 び 課 長 白保中学校については全校生徒59名に対して募集しております。その中で今の

所27名の応募がありますので支援員1人ですが、個別方式で未来塾を行ってい

く予定です。 

新 里 委 員 私も気になっていまして、学校ですら1人で30何名まで対応しているので、そ

の規定をはるかにオーバーしているので、この書面をそのまま記載人数で受け

取っていいものか気になります。 

浦 﨑 委 員 この放課後の未来塾では生徒何名まで指導員1人など規則はあるのですか。 

い き い き 学 び 課 長 1名から20名までは1人、21名から30名が2人です。 

浦 﨑 委 員 では指導員は3名必要ということですか。 

い き い き 学 び 課 長 この地域未来塾に関して昨年は中学 3年生対象にしていたのですが今年は全校

生を対象にしたいとのことで募集したところ27名の応募がありました。1人で

みるには多いのではないかという点ですが、時間や曜日を調整して少人数ずつ

に分けてやっていきたいということであります。 

浦 﨑 委 員 ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 他に質問ございますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 はい、それでは議案第29号『学校施設の使用に関する協定の締結について（登

野城小学校、白保中学校）』は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次にその他についてですが事務局よりその他報告はありますか。 

教育総務課長兼博物館長 はい。今回、その他についての報告は特にございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

金 城 委 員 学校教育課の 7 月 24 日に中堅教員の資質向上研修会での社会体験について大

体どのようなところで体験を予定されていますか。 

学 校 教 育 課 長 保育園、八重山漁協、環境省のモニタリングセンター、スーパーマーケット、

飲食店などになります。こちらが設定してではなく、本人が体験場所を探して

きます。 

﨑 山 教 育 長 以前はこちらが体験場所を設定してました。牧場やホテルのベッドメイキング

などもありましたが、今は本人が体験したいこと、学びたいことを探して調整

して行っています。 

浦 﨑 委 員 何名位で参加するのですか。 

学 校 教 育 課 長 各事業所に1人ずつで、全部で13名です。中堅となる教職について大体10年

位の先生方を対象としています。 

﨑 山 教 育 長 他によろしいでしょうか。 



 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 では、これで令和6年度第4回石垣市教育委員会7月定例会を閉会します。皆

さまどうもお疲れ様でした。 

 閉会 午後3時30分 

   


